

## GRAND CAFÉ EXCELSIOR, Constantine (Honorat)

CONSTANTINE  
Le Grand Café Excelsior  
(*L'Afrique du Nord illustrée*, 31 décembre 1927)



Vue générale du café Honorat

Nos ancêtres ignoraient le café. Il y avait, jadis, des auberges et des hôtelleries pour voyageur. Les pauvres s'acheminaient vers les premières, la bourgeoisie descendait chez les deuxièmes.

Le café ne date que de la Révolution, époque où la vie se transforma.

Depuis, la vogue a multiplié les établissements de ce genre. Et souvent l'on dit aujourd'hui, en causant d'une ville que l'on a visitée : c'est un grand centre qui possède de très beaux cafés. Le café est devenu, de nos jours, une nécessité, un délassement, un endroit où l'on cause le plus agréablement.

Le grand café Excelsior est certainement l'établissement le plus coquet et le plus élégant des cafés constantinois. Il est, depuis de longues années, le principal lieu de réunion de la ville. Il n'est pas de Constantinois et de personne étrangère à la ville du Rocher qui n'ait, pour traiter ses affaires, fait un stage agréable sur la terrasse ou l'intérieur de cette brasserie.

Du reste, cet établissement occupe une situation privilégiée. Ouvert sur la place de la Brèche, en croisement des principales artères et à proximité des grands hôtels, du

Théâtre municipal, des banques, de la poste, en un mot de toutes les administrations officielles et privées, il offre la terrasse la plus animée et la plus confortable aux consommateurs.

Le grand café Excelsior est de création ancienne. Ouvert depuis plus de trente années, il peut revendiquer le titre de doyen des établissements similaires. Il n'était pas, cependant, à l'époque de sa création aussi remarquablement aménagé qu'il l'est aujourd'hui. Ce n'est que par des modifications successives, dues principalement à l'activité de M<sup>me</sup> veuve Honorat qu'il doit son aspect luxueux actuel.

M<sup>me</sup> veuve Honorat est, du reste, aidée par son fils qui lui apporte sa collaboration la plus précieuse.

Aimable, vigilant, plein d'initiative, il a su apporter à la direction de cet établissement sa clairvoyance et son autorité.

Le grand café Excelsior est, depuis de longues années, l'établissement à la mode.

L'élite constantinoise heureuse, l'été, d'échapper à la chaleur excessive des salles de spectacles, se laisse attirer par l'agrément d'une terrasse qui domine la place et où sont donnés des concerts symphoniques. Dans la journée, aux heures les plus mouvementées, il est agréable de pouvoir admirer le va-et-vient d'une foule affairée et élégante qui passe dans ces principales artères ou sur la place de la Brèche.

Un personnel stylé et serviable s'efforce de satisfaire la clientèle. D'autre part, il n'est servi au grand café Honorat que des consommations de premier choix. Tous les marques les plus réputées ont droit d'accès dans cet établissement, qui se distingue par la dégustation de ses portos d'origine. La clientèle étrangère y est également attirée par les boissons américaines.

Un matériel très fin, des tables pratiques, des fauteuils accueillants créent une atmosphère sympathique.



La grande salle

A l'intérieur, la brasserie offre tous les avantages des grands cafés de la métropole. On y trouve les illustrés, les grands quotidiens français, de nombreuses revues algériennes, bottins, etc.

Les voyageurs, hommes d'affaires, peuvent rédiger leur courrier à l'abri du bruit et du mouvement.

Une salle des fêtes très bien aménagée est à la disposition du public et surtout des sociétés qui peuvent ainsi y donner leurs réunions. Cette salle se prête aux conférences, punchs, apéritifs, etc., en un mot à toutes les manifestations amicales ou scientifiques.

Cette salle est, du reste, très recherchée par les diverses sociétés constantinoises qui en ont fait leur lieu de prédilection.

Le téléphone est à la disposition de la clientèle, ainsi qu'un chasseur préposé aux courses urgentes.



Véranda vitrée donnant sur la place Nemours